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La UAEM en la prensa: 
 
Hoy, elige el Colegio Electoral terna en la FDyCS de la UAEM 
Será hoy cuando sesione el Colegio Electoral de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y resuelva la impugnación que se presentó en tiempo en contra de 
una candidata para definir la terna que será enviada al Consejo Universitario y elegir a quien será la directora 
de la FDyCS. El rector de la UAEM, Gustavo Urquiza Beltrán en entrevista con medios de comunicación señaló 
que una vez que se realizó la consulta al interior de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, salió la terna. 
Sin embargo, informó que el Colegio Electoral sesionó la semana pasada y se dio una impugnación de una de 
las candidatas que presentó antes de las 72 horas que se tenía para realizar ese proceso de acuerdo a lo que 
marca el estatuto universitario. Por lo tanto, anunció el rector Gustavo Urquiza Beltrán que la impugnación 
requiere se aclare un requisito de una de las candidatas y por esta razón, sesionará el Colegio Electoral para 
tomar analizar la situación y publicar la terna que entrará al Consejo Universitario para que a finales del mes de 
septiembre sus integrantes decidan quien quedará como directora de la Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales de la UAEM. (…) 
El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez), 
https://www.elregional.com.mx/hoy-elige-el-colegio-electoral-terna-en-la-fdycs-de-la-uaem 
La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/212544-conformaran-hoy-terna-para-elegir-directora-de-
la-facultad-de-derecho.html 
 
Separa UAEM de sus funciones a profesor de la Preparatoria 4 de Jojutla tras acosar a una ex alumna 
La Unidad de Atención a Víctimas de Violencia (UAVV) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), entregó este día a una ex alumna de la Preparatoria Número 4 de Jojutla, víctima de acoso sexual por 
parte de un profesor, el expediente que integró esta oficina en el 2022 y donde se separa de sus funciones al 
académico señalado. Durante una diligencia realizada esta mañana, el personal de la UAVV les informó a la ex 
alumna y sus familiares, que con base a la recomendación emitida por la Comisión de Derechos Humanos del 
estado de Morelos (CDHM) sobre el caso, entregaban copias certificadas del expediente que se integró y 
resolvió, después de que la víctima presentó una queja ante la UAVV. “El expediente es enorme pero una parte 
de la resolución de la comisión que desconocía, dice que se sabe que el maestro acusado ha incurrido en actos 
de violencia sexual, no solo con mi hija sino con otras estudiantes, lo que generó un ambiente hostil entre los 
estudiantes de la prepa”, expresó la madre de la ex alumna. En la UAVV también se les informó que este mismo 
día, en cumplimiento a la recomendación de la CDHM, la Universidad también emitirá una disculpa pública en 
sus redes sociales y medios de comunicación como la página electrónica institucional de la UAEM. Al término 
de esta actividad, integrantes de la colectiva Morras contra la Violencia, se reunieron brevemente con el rector 
de la UAEM, Gustavo Urquiza Beltrán, quien se encontraba en la ceremonia por el 30 aniversario de la CDHM 
realizada en el auditorio del Instituto de Biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
en donde manifestó su disposición para dialogar con ellas lo antes posible, para atender sus demandas. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/separa-uaem-de-sus-funciones-a-profesor-de-la-preparatoria-
4-de-jojutla-tras-acosar-a-una-ex-alumna/ 
La Unión de Morelos, p.12, (Evaristo Torres), 
https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/212555-separan-de-su-cargo-a-profesor-tras-denuncia-
de-acoso-sexual.html 
 
Feministas de la UAEM anuncian ruptura del diálogo 
El colectivo “Morras contra la violencia institucional”, informó que se ha suspendido el diálogo con las 
autoridades universitarias en el marco de la reforma al protocolo de atención a víctimas de la violencia y anunció 
actos de visibilización de la violencia que se ejerce contra las mujeres en la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM).  Zyi H, vocera de la citada organización, informó que el 27 de junio se realizó la segunda 
y última mesa de diálogo, a la que no asistió el rector Gustavo Urquiza Beltrán; “en su lugar envió a la secretaria 
general Fabiola (Álvarez), con quien hubo un constante control del diálogo, a pesar de eso se llegaron a algunos 
acuerdos, como el que nos iban a mantener información de la Unidad de Atención a Víctimas, nos iban a mandar  
invitación de cuándo sería la siguiente mesa de trabajo, no nos dijeron en dónde iba a hacer, nos dieron fecha 
y hora pero no lugar, y nunca nos avisaron, contactamos  al abogado general, con quien acordamos que él iba 
a ser nuestro enlace entre la colectiva y el rector y nunca nos contestó. Debido a eso asumimos que ya 
rompieron el diálogo con nosotras”.  Otra de las peticiones -dijo- era remover a funcionarios de la Unidad de 
Atención a Víctimas y de la Procuraduría de Derechos Académicos. “Ahora nos enteramos que hay una mesa 
de diálogo para el 1 de septiembre, pero con nosotros no; no sabemos si es por omisión de los encargados y si 
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es así es sumamente grave, pues quiere decir que no están capacitados para llevar estos temas, que 
obstaculizan los avances de estos temas”. (…) 
La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/212543-feministas-de-la-uaem-anuncian-ruptura-del-
dialogo.html 
 
Recorta Prepa hora de salida 
Debido a problemas de inseguridad, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) autorizó cambios 
de horario en el turno vespertino de la Preparatoria No. 3 “Profr. Luis Ríos Alvarado”, de Cuautla, informó el 
rector Gustavo Urquiza Beltrán. Explicó que derivado de los hechos de violencia que se registran, autoridades 
de seguridad solicitaron a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que los estudiantes de la 
preparatoria, que cursan en el turno vespertino salieran una hora antes. “Nos indicaron que es por cuestiones 
de seguridad y hasta que pase la ola de violencia en Cuautla ellos podrán regresar a su horario normal. Creemos 
que es mejor, para garantizar la seguridad de los jóvenes y estén a salvo”, aseguró el rector, por lo que en este 
momento no existe una fecha para regresar al horario anterior. Beltrán Urquiza comentó que en la próxima 
reunión del Colegio de Directores tienen contemplado abordar el tema sobre el tipo de acciones deben poner 
en práctica en caso de que se registren situaciones de violencia al exterior o en los alrededores de los planteles 
educativos pertenecientes a la UAEM. Consideró que no es un tema sencillo, pero es necesario estar 
preparados y, aunque al interior de las unidades académicas no se han registrado hechos de violencia, sí es 
importante saber qué hacer por acontecimientos que se presenten en los alrededores de los planteles. 
Diario de Morelos, p.6, (Marcela García). 
 
Cae árbol de grandes dimensiones en campus Chamilpa de la UAEM, tras fuertes lluvias 
Frente al gimnasio-auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el campus 
Chamilpa al norte de Cuernavaca, cayó un árbol de grandes dimensiones derivado de las fuertes lluvias. El 
percance se registró en la madrugada, y no se registran daños. Se ha informado que el peso de las ramas y la 
poca profundidad de la raíz del árbol, además de tener muchos años, no soportó el viento ni la intensidad de la 
lluvia; a las tres de la mañana de este martes se desplomó. Trabajadores de la UAEM acordonaron el área; 
llevan a cabo labores de retiro y limpieza en la zona. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/212502-cae-arbol-de-grandes-dimensiones-en-campus-
chamilpa-de-la-uaem-tras-fuertes-lluvias.html 
 

Estatal:  
 
Alrededor de 120 mil estudiantes recibirán becas del Bienestar 
Cerca de 120 mil estudiantes de 900 escuelas en Morelos que son catalogadas como prioritarias serán 
beneficiados este ciclo escolar con el Programa de Becas del Bienestar “Benito Juárez”, con el propósito de 
coadyuvar a que las personas de menos recursos económicos se mantengan en las escuelas, aseguró Abraham 
Vázquez Piceno, coordinador de dicho programa. “El objetivo de esta beca es disminuir la deserción escolar. 
Una de las necesidades para obtener esta beca es que estén estudiando y que se mantengan en la escuela. 
Este tipo de becas que tienen estos objetivos ayudan a las familias a que puedan tener a sus hijos estudiando 
para el transporte, la alimentación, la adquisición de útiles escolares, material, uniformes y que pueda ayudar a 
las familias a que el gasto sea menos”, indicó. Aunque dijo no tener los datos oficiales, con base en los registros 
anteriores del primer semestre del año, en el caso de educación básica en el estado de Morelos, fueron 54 mil 
74 familias; en el caso de educación media superior, fueron 52 mil 220 jóvenes, y en el caso de licenciatura, 12 
mil 901 que estudiaron la licenciatura, apuntó. 
La Unión de Morelos, p.14, (Mario Vega), 
https://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/212558-alrededor-de-120-mil-estudiantes-recibiran-
becas-del-bienestar.html 
 
Quedó confirmado un caso más de la viruela del mono en Morelos 
Morelos registra un cuarto caso de viruela del mono. Se trata de un masculino de 35 años de edad de 
Cuernavaca. Hasta ahora en Cuernavaca suman tres personas con la enfermedad, y un cuarto de Cuautla. Los 
pacientes son masculinos entre el rango de edad de 30 a 38 años. De acuerdo con el titular de la Secretaría de 
Salud en Morelos, Marco Antonio Cantú Cuevas los cuatros pacientes con la enfermedad no están asociados. 
El funcionario estatal detalló que el cuarto hombre contagiado está en tratamiento domiciliario y su estado de 
salud se reporta como estable. De los cuatro contagios, dijo que son casos importados, en su mayoría se 
presume son la Ciudad de México (CDMX). 
El Regional del Sur, p.3, (Guadalupe Flores), 
https://www.elregional.com.mx/quedo-confirmado-un-caso-mas-de-la-viruela-del-mono-en-morelos 
La Unión de Morelos, p.9, (Tlaulli Preciado), 
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https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/212515-refiere-salud-un-caso-mas-sospechoso-de-
viruela-simica-en-espera-de-resultado-de-pruebas.html 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/confirman-autoridades-4-casos-de-viruela-del-mono-en-
morelos/ 
Lo de Hoy Morelos, p.5, (Redacción). 
 
Covid-19 en Morelos: Se registran 46 nuevos casos sin defunciones 
La Secretaría de Salud informó este martes en un comunicado que a la fecha en Morelos se han estudiado 353 
mil 157 personas, de las cuales se han confirmado 88 mil 967 con coronavirus Covid-19; 345 están activas y se 
han registrado 5 mil 318 defunciones. Los nuevos pacientes son 46 personas de esta cifra, 32 son mujeres de 
Amacuzac, Cuautla, Cuernavaca, Huitzilac, Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Puente de Ixtla, Tlayacapan y de 
Xochitepec; las cuales se encuentran en resguardo domiciliario. También, 14 hombres de Amacuzac, Cuautla, 
Cuernavaca, Jiutepec, Puente de Ixtla; los cuales están en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron 
defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 88 mil 967 casos confirmados, 
89 por ciento están recuperados, 5 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 por ciento 
lamentablemente ha fallecido. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-46-nuevos-casos-sin-
defunciones/ 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/212538-en-morelos-88-967-casos-confirmados-
acumulados-de-covid-19-y-5-318-decesos.html 
 

Nacional: 
 
Protestan en el IPN por falta de cupo y cambio a programas en varias carreras 
Al menos seis planteles del Instituto Politécnico Nacional (IPN) han sido tomados en los últimos días en protesta 
por la falta de cupo en diversas carreras, debido a que la matrícula de alumnos ha crecido de forma considerable, 
pero la de profesores no, lo cual ha marginado de clases a miles de jóvenes, afirmaron estudiantes y maestros 
de varias escuelas. Señalaron que, además de eso, se ha obligado a muchos educandos a iniciar de nuevo sus 
carreras, debido a que hubo cambios en algunos planes de estudios y ya no se abrieron grupos para que los 
alumnos de los esquemas antiguos pudieran terminar sus cursos. César Iglesias, profesor de la Escuela 
Superior de Comercio y Administración, plantel Tepepan, explicó que una de las razones principales del 
descontento de los estudiantes politécnicos es que una gran cantidad de ellos no han logrado inscribirse en las 
materias que necesitan, debido a la insuficiencia de espacios para todos. 
La Jornada, p.14, (Fernando Camacho Servín),  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/31/politica/014n2pol 
Milenio, (Enrique Luna),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/metro-cdmx-protesta-estudiantes-rechazados-la-unam-e-ipn 
 
Rector de UdeG llama al diálogo; gobernador define condiciones 
Ante los últimos señalamientos entre autoridades de la Universidad de Guadalajara (UdeG) y del gobierno de 
Jalisco, el rector de la casa de estudios, Ricardo Villanueva Lomelí, hizo un llamado al diálogo al mandatario 
estatal Enrique Alfaro Ramírez. En un video publicado en redes sociales, Villanueva Lomelí manifestó su 
intención de resolver las diferencias, luego del conflicto que comenzó cuando se reasignaron 140 millones de 
pesos del Museo de Ciencias Ambientales al Hospital Civil de Oriente, los cuales ya habían sido aprobados por 
el Congreso estatal.  
Milenio, (Josefina Ruiz),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/enrique-alfaro-responde-peticion-ricardo-villanueva 
El Heraldo de México, (Mayeli Marisca), 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/30/enrique-alfaro-responde-al-llamado-al-dialogo-para-
resolver-conflicto-con-udeg-435313.html 
 
Universidad Autónoma de Nuevo León lanza programa de inclusión educativa 
Con el propósito de brindar conocimientos y herramientas a jóvenes con alguna discapacidad intelectual para 
que logren una mayor independencia e introducirlos al campo laboral, la Universidad Autónoma de Nuevo 
León (UANL) puso en marcha el diplomado “Desarrollando habilidades para una vida autónoma”. Este programa 
de inclusión educativa de la UANL está dirigido a personas de entre 15 y 20 años de edad con diagnósticos 
como trastorno del espectro autista, síndrome de Down, trastornos por déficit de atención y déficit de desarrollo 
y les permitirá adquirir conocimientos y herramientas para una mayor independencia en diversos ámbitos de su 
vida. La directora de Inclusión Educativa para Personas con Discapacidad y Adultos Mayores de la UANL, Luz 
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Amparo Silva Morín, explicó que se contemplaba iniciar este plan piloto en 2020, pero se pospuso por motivo 
de la pandemia, para arrancar en este ciclo agosto-diciembre 2022. 
El Heraldo de México, (Redacción), 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/30/universidad-autonoma-de-nuevo-leon-lanza-programa-
de-inclusion-educativa-435283.html 
 
Acusa arquitecto contratos amañados en la UAA, la Universidad responde 
Cero observaciones de las auditorías en materia de obra pública, es lo que presume la Universidad Autónoma 
de Aguascalientes (UAA) luego de que el titular del Colegio de Arquitectos, Ignacio Armas, acusara a la máxima 
casa de estudios de siempre otorgar contratos a modo, es decir a unos cuantos proveedores de obra en 
reiteradas ocasiones. Desde la universidad afirman que los procesos siempre han sido limpios y el golpe 
mediático propinado por este cuerpo colegiado de arquitectos sería el resultado de una licitación en la que 
concursaron pero que no resultaron beneficiados de la obra. Frente a la pregunta de que, si consideraría la 
institución universitaria que existe un trasfondo político tras este enfrentamiento, Alberto Palacios, director 
de Infraestructura Universitaria prefirió no opinar al respecto. 
El heraldo de México, (Salvador Ramírez), 
https://heraldodemexico.com.mx/aguascalientes/2022/8/30/acusa-arquitecto-contratos-amanados-en-la-uaa-
la-universidad-responde-435178.html 
 
Patrimonio de la universidad no está comprometido con controversia vs IMSS 
En exclusiva para El Heraldo de México, Jesús Torres Villalobos, Jefe del Departamento Jurídico en 
la Universidad Autónoma de Aguascalientes explicó la actual controversia que existe con el IMSS. El funcionario 
reiteró que no se encuentra embargado, ni en venta ningún bien de la universidad, sino que existe sólo una 
garantía por el proceso judicial en el que se enfrenta al Instituto Mexicano del Seguro Social por un crédito que 
le finca la institución la máxima casa de estudios del estado, crédito que asegura la universidad, es erróneo y 
tienen la confianza de que un juez lo echará para atrás 
El Heraldo de México, (Salvador Ramírez) 
https://heraldodemexico.com.mx/aguascalientes/2022/8/30/patrimonio-de-la-universidad-no-esta-
comprometido-con-controversia-vs-imss-435181.html 
 
CCH Naucalpan prohíbe a estudiantes vender dulces; detectaron algunos con marihuana 
Las autoridades del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) Naucalpan, prohibieron a sus alumnos la venta 
de cualquier tipo de dulces, brownies, galletas y gomitas dentro de las instalaciones, debido a que se detectaron 
que algunos de estos productos contenían marihuana. Las autoridades del plantel señalaron que en las tres 
semanas que lleva el semestre en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se tiene detectado un 
caso; se trata de una alumna que se dedicaba a coordinar la distribución de productos con marihuana, el cual, 
se está atendiendo con perspectiva humanista. Destacaron que, como parte del marco legal de la UNAM, a la 
estudiante se le retiró el producto, además de que será dada de baja de la máxima casa de estudios; ya que se 
trata de una situación grave, de acuerdo con la legislación universitaria. 
El Heraldo de México, (Leticia Ríos), 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/30/cch-naucalpan-prohibe-estudiantesvender-
dulcesdetectaron-algunos-conmarihuana-435301.html 
 
Cada día, mil menores de edad se convierten en madres, revela informe 
Cada día, mil niñas y adolescentes en México se convierten en madres, lo que impacta su calidad de vida y sus 
oportunidades educativas y económicas. Se trata de un problema público con graves consecuencias 
individuales, sociales e intergeneracionales, advirtieron especialistas. En la presentación del informe Embarazo 
Temprano en México. Panorama de Estrategias Públicas y Análisis de la Estrategia para la Prevención del 
Embarazo en Adolescentes (Enapea), elaborado por El Colegio de México (Colmex), aseguraron que este 
fenómeno se relaciona con las desigualdades sociales y la violencia de género. 
La Jornada, p.14, (Laura Poy Solano),  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/31/politica/014n1pol 
 
La Biblioteca Científica del Ciudadano se consolida y apuesta por más títulos 
Fue el “amor por los libros” y no podía ser distinto. El pequeño proyecto de editar un libro en español de un casi 
excéntrico Nobel de Física, se ha convertido en una oferta editorial que ahora sustenta la visión sobre la 
importancia del conocimiento de un pequeño estado del país, que quiere un sincrotrón para el desarrollo 
regional. La editorial Grano de Sal y el gobierno del estado de Hidalgo presentaron la colección de la Biblioteca 
Científica del Ciudadano (BCC), conformada por once libros de científicos y científicas internacionales, que tuvo 
origen en una obra del Premio Nobel George Smoot. En conferencia en el Palacio de Minería, Omar López –
astrofísico del INAOE–, Tomás Granados –ex director de la editorial– y Lamán Carranza –titular de la Unidad 
de Planeación y Prospectiva del gobierno de Hidalgo– relataron los orígenes de la colección. 
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La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), 
https://www.cronica.com.mx/academia/biblioteca-cientifica-ciudadano-consolida-apuesta-titulos.html 
 
Celebran universitarios rencuentro en la Filuni 
Con regocijo por reanudar actividades tras dos años de pausa debido a la pandemia, ayer comenzó la cuarta 
Feria Internacional del Libro de las Universitarias y los Universitarios (Filuni) de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM). Es una experiencia que ya se extrañaba, particularmente después de tantos 
meses de estar inmersos en esas pantallas impersonales y unidimensionales. Por eso esta feria también es un 
rencuentro con nuestra naturaleza y con esta nueva realidad, una ocasión que abre oportunidades para explorar 
universos literarios, intercambiar recomendaciones y opiniones, además de acceder a la oferta editorial, cultural 
y artística que se ha planeado alrededor de la feria, destacó el rector Enrique Graue. En la inauguración, invitó 
a la comunidad universitaria y al resto de la sociedad a disfrutar de este encuentro editorial, en el cual participan 
350 sellos universitarios de México y otros 17 países con más de 15 mil títulos, así como de su programa 
invitante, lúdico y muy diverso, conformado por presentaciones (editoriales y artísticas), conferencias, 
conversatorios, ciclos de cine y talleres. 
La Jornada, p.5, (Ángel Vargas),  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/31/cultura/a05n2cul 
La Jornada, p.14, (Foto Pablo Ramos),  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/31/politica/014n4pol 
 
Inauguran las actividades virtuales del Librofest Metropolitano 
Son tiempos de cambio en casa y la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) implementa estrategias para 
que su posicionamiento público corresponda a la contribución social que ha sostenido durante cerca de medio 
siglo, manifestó Norma Rondero López, secretaria general de la institución, al inaugurar de manera virtual 
Librofest Metropolitano 2022 Retos y Desafíos de la Pandemia. Rondero López explicó que la novena edición 
de esta feria del libro y festival cultural es una propuesta que, al sumar voluntades, expresa muy bien quiénes 
somos, la manera en que nos identificamos como comunidad y la forma en la que queremos ser percibidos 
como universidad. De este modo, Librofest Metropolitano representa un paso firme para seguir recuperando la 
presencia en nuestros espacios universitarios. Las ediciones 2020 y 2021 fueron virtuales, y este año Librofest 
Metropolitano será híbrida: desde el 29 de agosto hasta el 4 de septiembre será virtual y del 5 al 9 de septiembre, 
presencial. 
La Jornada, p.4, (Merry MacMasters),  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/31/cultura/a04n2cul 
 
Casos de viruela del mono aumentan a 504 en México 
Los casos acumulados de viruela del mono aumentaron a 504 en México tras sumarse 118 nuevos en una 
semana, informó la Secretaría de Salud; los contagios se encuentran concentrados en 25 estados al integrarse 
Zacatecas a la lista. De las mil 146 muestras identificadas, el Instituto de Diagnóstico y Referencia 
Epidemiológicos (InDRE), ha confirmado 504, descartado 390 y actualmente analiza 252 posibles casos. De 
acuerdo con el último reporte epidemiológico con corte al 29 de agosto, la mayoría de los casos confirmados 
son en hombres con el 97% de los contagios confirmados y es el grupo etario de 30 a 39 años el más afectado 
con 238 de los 504 casos. Se mantienen en dos los menores que están afectados con la viruela del mono, los 
cuales tienen 3 y 9 años, mientras que otras tres personas con menos de 20 años, una de 19 años y dos de 18 
años también tienen el virus. Las mujeres concentran sólo el 3% de los casos hasta ahora confirmados de 
viruela del mono en el país. 
Excélsior, (J. Campuzano), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/casos-viruela-mono-mexico-aumentan-a-504-contagios-al-29-agosto-
2022/1536323?utm_source=nacional&utm_medium=mostread&utm_campaign=main 
 
Covid-19: México reporta más de 6 mil nuevos contagios y 55 muertes en últimas 24 horas 
En las últimas 24 horas México reporta 6 mil 223 nuevos casos de Covid-19, con lo que la cifra total de contagios 
se eleva a 7 millones 21 mil 598, informa esta tarde la Secretaría de Salud. En su Informe Técnico Diario Covid-
19, la dependencia federal detalla que en el mismo lapso de tiempo nuestro país registra 55 muertes más a 
causa del nuevo coronavirus, con lo que el número total de defunciones a causa del nuevo coronavirus llega a 
329 mil 456. En el documento se precisa que la distribución por sexo en las defunciones confirmadas muestra 
un predomino del 62% en hombres. La mediana de edad en los decesos es de 64 años. Las 10 entidades que 
acumulan el mayor número de casos de Covid-19 son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, 
Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Veracruz, Tabasco, Puebla y Sonora, que en conjunto conforman el 64% 
de todos los casos acumulados registrados en el país. En lo que se refiere a casos activos, aquellos casos 
positivos que iniciaron síntomas en los últimos 14 días, al corte de información de hoy se tienen registrados 26 
mil 084, con una tasa de incidencia de 20.0 por 100 mil habitantes (Del 17 al 30 de agosto del 2022). A nivel 
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mundial, se reportan 599 millones 071 mil 265 casos confirmados (415 mil 147 casos nuevos) y 6 millones 467 
mil 023 defunciones (mil 111 más). 
Excélsior, (JC Ponce), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/covid-19-mexico-reporta-mas-de-6-mil-nuevos-contagios-y-55-
muertes-en-ultimas-24-horas 
El Economista, (Redacción), 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Numero-de-casos-de-Covid-19-en-Mexico-al-30-de-agosto-de-
2022-20220830-0107.html 
El Heraldo de México, (Redacción), 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/30/quinta-ola-de-covid-19-en-mexico-ssa-registra-6223-
nuevos-contagios-en-las-ultimas-24-horas-434877.html 
 

Internacional: 
 
Una medusa 'inmortal' abre una vía contra el cáncer 
La investigación realizada por un grupo de científicos españoles sobre la medusa 'inmortal', una especie capaz 
de rejuvenecer y hacer retroceder su estado adulto al de pólipo, abre una vía todavía lejana para avanzar en la 
lucha de las patologías más relacionadas con el envejecimiento humano como son el cáncer o las enfermedades 
neurodegenerativas o cardiovasculares. Así lo aseguró a Efe la doctora en Ciencias del Mar María Pascual, 
primera autora junto a la bióloga molecular Dido Carrero, del estudio liderado por el catedrático de Bioquímica 
Carlos López Otín y publicado en la revista Proceedings of the National Academy of Sciences, que ha descifrado 
el genoma de la medusa 'inmortal', la Turritopsis dohrnii, y ha definido diversas claves que contribuyen a 
extender su longevidad hasta el punto de evitar su muerte. 
La Crónica de Hoy, (EFE en Madrid) 
https://www.cronica.com.mx/academia/medusa-inmortal-abre-todavia-lejana-cancer.html 
 
 
 


